



[www.malocainternationale.com](http://www.malocainternationale.com)

**16 Foro de Minorías de la ONU.**

**Ginebra, diciembre 1 de 2023**

**Item 4**

En esta última sesión, hemos sido invitados a abordar marcos institucionales que fomenten los derechos de las minorías y su inclusión en la sociedad. A condición de que el Estado tenga voluntad política para ello, la cooperación técnica ofrecida por la ONU es uno de estos marcos institucionales. Es el caso del informe que será presentado este mes de diciembre por Antonia Urrejola gracias a una resolución de cooperación técnica del Consejo de Derechos Humanos. Este informe tratará acerca del entrapamiento hecho a un negociador del proceso de paz en Colombia, con cinco kilos de cocaína facilitados por la DEA.

Los pueblos afrocolombianos son unas de las víctimas del narcotráfico en Colombia, puesto que una de las rutas de la cocaína pasa por el Canal del Dique hacia el Golfo de Morrosquillo, y toda esta área es el lugar de vida de diversos pueblos étnicos. La exvicepresidenta de Colombia, Martha Lucia Ramírez, quien pertenece a una familia de narcotraficantes, apoya llevar a cabo obras de infraestructura en este canal, lo que permitiría el ocultamiento de los cadáveres que el narco-paramilitarismo ha arrojado allí, en un intrincando de tráfico de drogas que involucra también a expresidentes.

Celebramos que el trabajo de Antonia Urrejola podrá comenzar a mostrar la relación entre narcotráfico y política en Colombia a nivel de la ONU. Finalmente, alentamos la adopción de una política de regularización de las drogas, que, mientras sean ilegales, continuaran generando violencia.

Muchas gracias.